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第13屆第5次理監事聯席會議紀要
◎世界李氏宗親總會 秘書處

2010年1月9日（星期六）下午3時，世界李氏宗親總會（以下簡稱本會）

在台中市華美街的「台中担仔麵婚宴會館」，召開「第13屆第5次理監事聯席會

議」。

會議主席李常盛理事長於致詞時表示：「這次會刊（復刊號第2期）共印了

3000本，請宗親們繼續支持並提供稿件。另外，感謝諸位宗長及宗親們對2009年

懇親大會的支持和參與。」李清利監事長則說：「先預祝各位新年愉快，並在接

下來的會議中多多貢獻高見。」

會中，副理事長李金土（財團法人台灣李氏宗祠董事長）指出：「有關2009

年的懇親大會，雖然參加的人數眾多，極具盛況，但算不上圓滿；承辦單位在接

待、住宿、餐飲等方面，都規劃執行得不夠完善，許多宗親們身受不同待遇而不

便言說，我在此替宗親們反應，請理事長給大家說明原由。」

常盛理事長則誠懇而謙卑

地回應：「首先，金土宗長所

說的都是事實，感謝金土宗長

為大家發言。其次，要說明的

是，當初幾次實地考察會商，

承辦單位特別指出，由於鹿邑

縣的條件有限，大會僅能容納

海外（包括台灣）的宗親500

人，若超過這個人數，則品

質會降低；關於這點，我在理

監事的會議上曾經提及（註：

可參見會刊復刊號第2期第73

頁「第13屆第1次理監事聯席會議略記」第3段）。實際報名的時候，宗親們反應

都很熱烈，不久便超過了500人，造成了很難取捨該讓誰參加？讓誰不參加？後

來，雖然已經報名的宗親能夠體諒這種情況而取消，但人數仍遠遠超過承辦單位

所限，因而導致了令宗親們有委屈之處，身為理事長的我難辭其咎，理當概括承

擔一切責任，在此謹向宗親們致歉！」接著常盛宗長展現身為理事長的風範，但
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見他起身向大家深深一鞠躬，鄭重說了一聲：「抱歉！」隨後轉身，也向金土宗

長作禮致歉；此時，現場與會人員一致鼓掌接受理事長的誠意；理事長也無意間

博得了更多的諒解。

先祖老子曾經教誨我們──在《道德經》第22章，他老人家說：「不自衿，

故能長。」──不矜恃自負，反而才能長久。事實上，關於2009年的懇親大會，

承辦單位也曾在當時，為軟硬體環境的不夠完善而深表歉意；例如「中國鹿邑李

氏文化研究總會」李文德會長誠懇地道：「鹿邑縣委、縣政府對舉辦這次全球李

氏盛會十分重視，但鹿邑縣是一個不發達地區的縣級城市，接待能力十分有限，

帶來不便、不周之處，敬請各位宗親們諒解。」（詳見世界李氏會刊復刊號第2

期，第39頁）此外，「鹿邑縣人民政府常務副縣長」李子順則懇切地說：「由於

鹿邑接待條件有限，在鹿邑期間如有照顧不周的地方，敬請大家理解、體諒！」

（詳見世界李氏會刊復刊號第2期，第43頁第2段）

會議繼續依照程序，先後進行了理事會工作報告、各財務報表的審議、以及

討論提案。本次的討論提案主要有： 

一、本會第13屆第3次會員代表暨全球宗親懇親大會，在何地、何時召開？

請何單位承辦？

常盛理事長表示：「印尼的棉蘭，也有意承辦下一次的大會；棉蘭是印尼

第三大城市，約有25％的華人，但在交通上，須先到雅加達，然後再轉機至棉

蘭。」

李敏秘書長則補充報告說，金門縣李氏宗親會李錫榮會長，於98年12月31日

提供有關懇親大會會場之相關資訊如下：

(1)金門縣金城鎮現有飯店可容納800人住宿，雙人房每天約新台幣1500元。

(2)會場可設在「迎春閣」的宴會廳，約可容納800人；但用餐時也在同一廳

內，更換擺設成宴席型態約需30分鐘。

(3)該會場須於3個月前預定。

決議是本案將擇期前往金門實地勘察後，再於下次會議提報。

二、我會擬設立孝悌楷模、傑出貢獻、熱心公益等獎項，製作金質紀念牌，

於每屆年度大會公開頒獎，初步擬請各地區宗親團體，推出一位受獎宗親，爾後

視經濟情況，酌量增加名額，是否可行？

李敏秘書長補充說：「由於人力物力有限，建議擇一項試辦。」

李啟福監事則建議：「以世界各地區的總會為單位辦理。」

決議是本案將由秘書處繼續研擬相關辦法後，再於下次會議提報。
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第13屆第6次理監事聯席會議紀要
◎世界李氏宗親總會 秘書處

為商議今年(2010年)懇親大會的舉辦地點及相關事宜，世界李氏宗親總會

（以下簡稱本會）於4月23日下午，在台北市中正區的「三軍軍官俱樂部」召開

「第13屆第6次理監事聯席會議」，前（第12屆）理事長李滄洲宗長（現為本會

永久名譽理事長），遠從菲律賓前來，應邀出席指導；現任理事長李常盛，代

表大家向滄洲宗長不辭千里勞頓，熱心地來參與這次重要的會議表示感謝，他也

同時向今天撥冗出

席的宗親們表達謝

意。

本 次 會 議 ，

理監事們都非常踴

躍發言，尤其對於

以下二個重要的提

案，貢獻了不少卓

見：

一、關於李氏「傑

出人才˙孝悌楷模」推薦及評選辦法（草案）：

常盛理事長首先提出一個重要的實質問題──「得獎者參加大會的旅費由

誰負擔？」他同時說明：「目前這只是一個草案，至於相關的施行細則，仍待研

擬。」副理事長李金土表示：「得獎是一種榮譽與肯定，但關於旅費問題，本會

實是負擔不起，應慎重考量。」監事長李清利也贊同金土宗長的看法，他另外說

道：「推薦報名者應以國家為單位；得獎者若無法親自出席，可由推薦單位派員

代領；而獎牌則應製作精美並具有權威性。」

「台灣省李氏宗親總會」李蘭鳳理事長（本會常務理事）則提出：「草案中

將獎項分為『傑出人才』、『孝悌楷模』兩類，每類獎項每年各評選出20名作公

開表揚，這就會產生40名得獎者──是否過多？」監事長清利宗長表示：「建議

將每類獎項的名額改為10名。」他同時提議：「除了獎牌之外，可再發給獎金，

至於金額多少，則再商議。」

來自香港的李淮慶副秘書長說道：「執行辦理這一類的工作量勢必繁重，從

資料的消化整理、事蹟查證、辦理評選、製作獎項、通知連絡等等，總會將投入
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大量的人力、物力及時間，故最好有專人負責。」

滄洲宗長此時指出了一個要點：「有關審查評選的工作，建議不要由本會辦

理。」金土宗長延續滄洲宗長的想法，他說：「本會的人力確實有限，建議採完

全信任的模式，亦即由各國自行評選並向總會推薦報名，而他們報來的資料，表

示已查證屬實，總會只要在規定的名額內，挑選出得獎者即可，不再針對其優良

事蹟作審查的工作。若所有地區推薦來的人數，合計後超出了規定的名額，則建

議由各國輪流得獎。」滄洲宗長對金土宗長的這一番話，立即表示贊同，常盛理

事長於是對此提案，作了以下總結而成為決議：

(1)各國先自行評選，本會不負責評選的工作，採完全信任的方式。

(2)各類獎項，以國家為單位，分別向本會推薦，推薦名額不限。

(3)每一類獎項的得獎者改為10名；若名額過多，則採各國輪流的方式。

(4)獎勵的方式有「獎牌」與「獎金」。

(5)獎牌的部分，應製作精美並具有權威性。

(6)獎金的部分，暫定新台幣5000元~10000元。

(7)得獎者為了領獎而前來參加懇親大會的旅費，應自行負擔。

(8)得獎者若無法親自出席領獎，可由推薦單位派員代領。

(9)目前這只是一個草案，至於相關的施行細則，仍待研擬並繼續討論。

二、關於2010年的全球懇親大會之召開地點、召開日期、承辦單位：

今年的懇親大會是「第13屆第3次會員代表暨全球華人李氏懇親大會」，為

了確認召開的地點，本會曾於今年3月5日，由逢梧、滄洲、常盛、李敏、淮慶等

宗長，特地組成訪問團參訪金門，以便實地了解該地區的交通、住宿、餐飲、會

場等軟硬體設施（詳見本期會刊第35頁「宗團動態」單元）。關於懇親大會的相

關事項，眾人討論之後，決議如下：

(1)懇親大會決定在福建省金門縣召開，並由金門縣李氏宗親會承辦。

(2)大會相關辦理事項及經費，由金門縣李氏宗親會統籌統支。

(3)召開日期為2010年10月28日（報到、歡迎晚宴）、29日（祭祖、會員大會、

隴西之夜）、30日（金門一日遊、歡送晚宴）、31日（賦歸）。

(4)報名費：每人美金100元。

(5)人數：1000人以下。

除了以上兩個重要提案之外，本次會議還討論「2010年6月6日，福建省姓氏

源流研究會李氏委員會成立慶典暨首屆李氏會員代表大會」、「2010年9月19日

全美李氏第20屆懇親大會」是否組團參加？決議是：自由參加。




